



Le livre de jour

GEORGES BORGEAUD ET SA MÈRE

L'auteur du *Preau* et du *Voyage à l'étranger* est né le 27 juillet 1914 de père inconnu. Le mariage de sa mère en 1924 l'éloignera définitivement de la maison maternelle. Son enfance se passera entre familles d'accueil et pensionnats. Sa relation avec sa mère restera marquée par ces séparations répétées, compensée par les lettres qu'il lui écrit durant plus de cinquante ans. Cette correspondance est aujourd'hui publiée et révèle un personnage blessé, fragile, drôle, souvent jaloux et parfois injuste. Georges Borgeaud, écrivain suisse vivant en France, admiré (prix des Critiques, prix Renaudot), n'a pas écrit d'autobiographie, cette correspondance en fait office, tout en étant un témoignage littéraire et historique. Elle est encore l'expression d'un dialogue impossible d'un fils avec sa mère.

- Georges Borgeaud, *Lettres à ma mère (1923-1978)*, correspondance inédite présentée et annotée par Stéphanie Cudré-Mauroux et Christophe Gence, La Bibliothèque des arts, 800 p., 60 ill., 25 €

BGF